



La ministre des Affaires étrangères Chrystia Freeland dans le camp de réfugiés Rohingya, Cox's Bazar, Bangladesh, avril 2018.

## 2<sup>e</sup> objectif : Prévenir la violence sexuelle et fondée sur le genre commise lors de conflits ainsi que l'exploitation et les abus sexuels perpétrés par des soldats de la paix et d'autres membres du personnel international, incluant le personnel humanitaire et du développement, intervenir dans ces cas de violence, d'exploitation et d'abus, et mettre fin à l'impunité les concernant

### Cote : Généralement sur la bonne voie

Le gouvernement se soucie en priorité de prévenir la violence sexuelle et fondée sur le genre (VSBG) liée aux conflits, d'aider les survivantes et d'obliger les auteurs de cette violence à rendre des comptes. Cela vaut aussi pour la lutte contre l'exploitation et les abus sexuels (EAS). Les soldats de la paix et le personnel fournissant l'aide internationale sont chargés de protéger les plus vulnérables. La confiance leur ayant été accordée a été violée dans le passé, et le Canada travaillera résolument pour prévenir les abus de

ce genre dans l'avenir et prendre les mesures qui s'imposent à cet égard. Tout au long de la période visée par le rapport :

- Le chargé d'affaires du Canada à Bagdad, d'autres diplomates partageant ses vues et tout un éventail d'intervenants tels que des membres du Conseil des représentants (Parlement irakien) ont milité contre l'apport de modifications à la Loi sur le statut personnel. Ces modifications auraient autorisé le mariage d'enfants dès l'âge de neuf ans. Par suite de ces efforts conjoints et des interventions de la société civile irakienne, ces modifications ont été retirées.
- Reconnaisant que l'impunité constitue un obstacle de taille à la condamnation et à la prévention des cas de VSBG, le Canada a déployé des enquêteurs de ces cas auprès de la Mission d'enquête des Nations Unies au Myanmar, de la Commission d'enquête de l'ONU sur la Syrie et de la Commission des droits de la personne au Soudan du Sud. Ces mesures ont permis de recueillir des témoignages qui ont débouché sur la production de documents ayant mis en évidence la fréquence et la brutalité des cas de VSBG.